

PRECIOS DE SUSCRICION

En Gerona. . . . . 1 mes 6 rs., 3 id 16  
 Rest. de España y Portugal. 1 id. 8 id. 3 id. 18  
 Islas de Cuba y Puerto-Rico. Semestre 6 pesos  
 en oro, 1 año 3  
 En Francia. . . . . Trimestre, 48. rs.  
 se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.

# LA LUCHA.

ANUNCIOS

A los suscritores, á saber: real la línea y re los no suscritores. Por meses, precios convencio nales Anuncios oficiales á 75 cént. de real líne Los comunicados y remitidos se pagarán segu la importancia de su contenido y extension á j cio de esta Administración.  
 Todo pago se entiende por adelantado.  
 Insértese ó nó, se devuelve ningun original.

## ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Redaccion y Administracion.  
 Calle del Progreso, número 4, piso 3.º 5.

Publicase  
 Todos los Miércoles, Viernes y Domingos.

Seccion Oficial.

La Gaceta publica los decretos fijando las fuerzas del ejército para el año actual y reformando su organizacion para 1882.  
 Inserta igualmente otro disponiendo que cese en el mando militar de Santiago de Cuba el general señor Polavieja, reemplazándolo el general Pando.

Extranjero.

El Narodnaia Volta, órgano de los nihilistas rusos que hacia algun tiempo no se publicaba, ha aparecido otra vez. Contiene amenazas del comité ejecutivo, cartas de provincia y articulos de fondo.

Una nota anuncia que el número se vende á 25 copecks. Sus habituales lectores sabrán sin duda donde pueden comprarlo.

Segun dice el corresponsal del Daily-News, los articulos de este número son mas moderados que los anteriores. Como siempre, el czar y toda la familia imperial han recibido sus correspondientes ejemplares, pero esta vez con verdadera galanteria, pues estaban impresos en papel de lujo y filis dorados.

Uno de los oficiales de marina preso recientemente por haber procurado dinamita á los nihilistas, el teniente Suilanof, ha sido ejecutado secretamente en la fortaleza de Petropaulowski, en donde estaba preso. Asi lo dice el referido periódico.

Africa.

La campaña actual de la Francia en este continente dió comienzo con un golpe drámatico como el de la expedicion de Egipto en los tiempos de Napoleon I, quizá mas fértil que cesar y Alejandro en esos centellazos que son patrimonio exclusivo del génio. Pero los tiempos han variado, y aparte de que Francia no guarda del gran capitán del siglo mas que las cenizas, y en ocasiones parece como si hubiese perdido hasta el recuerdo, de aquel ni el general Janssier por lo que la experiencia ha demostrado es un Kleber, ni los ejércitos franceses aquellos que florecieron en los buenos dias del directorio y del primer imperio. Una parte de la razon nos la dá el mismo M. Ferry, reconociendo que la juventud francesa prefiere la molición de la vida civil á los padecimientos del campamento, segun manifestó en las camaras al contestar la última interpelacion sobre los sucesos de Túnez, y que han ofrecido un campo inmenso para el porvenir de aquella las necesidades creadas por la vida activa del comercio.

Con estas premisas no es tan asombrosa la inactividad que se nota en la campaña de Túnez cuyo golpe magistral ha sido hasta la fecha la toma de Kairouan, obediendo á planes trazados en Paris, y por

lo tanto mai recibidos por el ejército.

La principal causa de apresurar la toma de Kairouan, fué para poder presentarse el ministerio á las Cámaras anunciando tan fausto suceso.

Kairouan, que se cree ser el *Vicus Augusti* del itinerario de Antonino, fué durante muchísimos siglos la metrópoli del Africa, y despues se la capital la mas importante ciudad de la Regencia tunecina, contando de 40 á 50.000 habitantes. Es el almacén general del comercio con Tripoli.

El pais está absolutamente desierto. Bajo el punto de vista militar quebranta su adquisicion la tenacidad musulmana, y parece cierta amenaza para la Regencia vecina, pero no da lustre alguno á las armas francesas, pues al presentarse el Coronel Moulin al frente del 116 de linea y un escuadron del 5.º de húsares delante de la plaza, vió que en un torreón habia sido enarbolado el pabellón blanco.

El aspecto general de la campaña tunecino-argelina, no es halagüeño para el pundonor francés. Quieren muchos atribuirlo al estado de desorganizacion del ejército, y recuerdan que la mayor parte de los batallones mandados á Africa han recibido la orden de marcha sin darles tiempo para prepararse; han marchado precipitadamente á los puntos de embarque, y allí han tenido que esperar tres y cuatro dias, eso sin observar que la oficialidad no pudo proveerse de lo necesario para una campaña en un clima nada benigno, porque generalmente se les ha dado la paga al embarcarse. Parece tambien justificado que la mayor parte de los batallones que han hido á Túnez, al llegar á la Goleta no eran esperados; no se habia prevenido nada y se han encontrado sin viveres y alojamientos, llegando á tanto las irregularidades en la distribucion de viveres, que ha ocurrido el caso de mandarse á un campamento el pan destinado á otro, de manera que en el de Cartago ha habido dia que no se ha dado racion de pan á los soldados, y se han pasado en este mismo campamento semanas sin tener dispuesta para enfermeria, ni una sola tienda de campaña.

Los periódicos intransigentes *La Lanterne* y *L'Intransigeant* han publicado con ocasion de la guerra terribles sueltos contra los prohombres de la situacion. M. Rochefort se ensaña con ellos dirigiéndoles una grave acusacion.

Segun el libelista, la guerra de Túnez, que tanto dinero cuesta á la Francia, y que es causa de la muerte de cientos de jóvenes soldados, victimas del clima y del plomo enemigo, no tiene más objeto que realizar un *negocio* que ha de producir á sus autores un beneficio de cien millones de francos.

Los autores del negocio de Túnez, asi les llama M. Rochefort, á los que

califica de ladrones y asesinos, son Gambetta, Roustan, y Challemel-Lacour, amigo de Gambetta y embajador de la república en Londres.

Todo esto sin duda es calumnia pura, acreditando que la malicia del pueblo es una hiedra maldita que brota en todas las empresas.

¿Por que? por que la guerra de Túnez es para la Francia una empresa nacional, como lo seria para nosotros la recuperacion de Gibraltar, ó mejor dicho la guerra con Marruecos. Podrán incidir torpezas en la guerra de Túnez, pero de seguro que las torpezas no han sido el motor de la guerra, como perjuja la baba demagógica.

Túnez militarmente considerado, era una empresa pequeña para la Francia, que no tenia para que ponerse en marcha, ni mucho menos en guardia, para dominar 12.000 hombres de infanteria, como tropas regulares, y diez y seis mil hombres de caballeria, con un buque de guerra medio inservible que ella misma habia cedido. La Francia; como en otros dias al emprender la guerra llamada de la independencia contra nosotros; de lo que se ha preocupado es de escoger hipoteca para sus afanes, de los cuales es el primero, dominar la rada de Túnez, que no es mas que la entrada de una gran concha apenas navegable para los buques, y la cual hoy dominan los cañones republicanos desde La Goleta, que es un fuerte perfectamente conservado.

La ocupacion de Túnez lo ha sido á juro de heredad, como Bosnia y Herzegovina por Austria, sosteniéndose la tramoya de tolerar *El Bardo*, donde un sér infeliz se estraga en los delirios de la concupiscencia, mientras sus estados perecen miserablemente.

El peligro real y verdadero de la ocupacion de Túnez está en la sobrecitacion musulmana. Allí hay en la actualidad 100.000 habitantes enemigos de los cristianos, gente dura y fanática, que ansia llegar al momento de vengarse de los que considera enemigos de su patria y de su religion.

Los europeos no son mas que 20.000, trémolos para defenderse por sí impotentes para conseguirlo.

La mas ligera cuestion, el motivo mas insignificante, puede ser causa de que como vampiros se lancen los árabes furiosos contra su presa y Túnez sea testigo de sangrientas escenas.

El peligro para la Francia será gravísimo, mientras la cuestion de Túnez subsista, y no logre apagar los dos focos de la insurreccion, por la diplomacia ó por las armas, Tripoli y Argel que como en otra ocasion dijimos parecen vomitar larva sobre el abrasado suelo africano. La ocupacion de Tripoli traeria tal vez un choque sangriento con Italia, y la completa sumision de la colonia argelina no es obra de un

momento.

Se engañan los que creen que es problema africano está resuelto, ó cuando menos mortecino.

Las campañas de Africa son largas difíciles y duras, y presentan en ocasiones periodos de una languidez aparente, bajo la cual se amasa la tempestad. Los moros que constituyen una raza muy hermosa, á que pertenecen los berbariseos y los kábilas, asi como los otros restos de los numidas y los gentulas tienen muchas analogias con los arabes, que en el siglo VII formaron nuestras colonias. Cómo ellos son reflexivos y dados al misticismo teniendo levantada su alma por decirlo asi, al temple del huracan de los desiertos, sufren las derrotas con resignacion, y como un mandato del cielo, y sin necesidades que satisfacer: teniendo como tienen á su disposicion alimentos espontáneos, copiosos y escelentes, aun que con grandes obstáculos para todo cultivo regufar; dispensados casi de vestirse, atendido el ardor del clima; y sin tener, en fin, necesidad alguna de un abrigo para resguardarse de la lluvia, arrastran una vida nomada y feliz, mezclando al cántico de sus oraciones los cánticos de la venganza. La imaginacion les dicta que aquella se lava con sangre, y á electrizar sus pasiones contribuye su falta de instruccion.

Lo que son las campañas en territorio africano, dicho con toda elocuencia un monumento digno de la barbarie africana, que no hace mucho tiempo se levantaba en una de las islas inmediatas á Túnez, al lado de un arco de triunfo en honor de Antonino y de Varo.

Era de notar una especie de pirámide de ocho á diez metros de altura, formada con las cabezas de los españoles que perecieron en un combate sostenido en 1558 bajo las órdenes del Duque de Medina Geli, y de Andrés Doria, contra el ejército otomano mandado por Kara-Mustafa.

La esfinge de aquellas venganzas aun se cierne en el suelo de Africa donde la civilizacion como en todas partes, y tal vez mas que en todas partes, allí tiene que abrirse paso con el cuchillo, y rasgando carne viva.

L.

Cómo se civiliza Rusia.

Siempre que se vuelve la vista hácia el imperio ruso, se observa algo nuevo que acnsa la infancia en que aun vive. Nos hemos expresado mal, debimos decir algo viejo, pues vejezes incomprensibles son las que el gobierno del nuevo czar aporta continuamente para redondear su plan político y administrativo, á la vez que deroga sucesivamente las leyes liberales del czar difunto.

Un reciente ukase pone de nuevo en vigor una ley antigua que pro-

hibe las representaciones escénicas rusas en sábado, en víspera de día feriado durante siete semanas de la cuaresma, y en cuantos consagra la Iglesia griega al Señor, que son muchísimos. Esta medida es producto de las meditaciones de una comisión de las muchas que se han constituido para reformar la administración, y en las que predomina el mismo espíritu de intolerancia y ranciedad.

Otra comisión instituida para discutir los medios de disminuir la embriaguez, ha emitido un dictamen que dá la medida de su ilustración y de su espíritu. El pueblo ruso está idominado por el vicio de la embriaguez; los judíos ejercen el comercio de bebidas espirituosas por mayor y menor; pues privando a los judíos del derecho de ejercer este comercio, desaparece el vicio, al desaparecer el que lo alimenta.

Este es el razonamiento empleado y sostenido por veintiocho miembros de los treinta que componen la comisión. Esta discute ahora si debe privarse también a los judíos del derecho de fabricar bebidas y hacer extensiva a los judíos convertidos la privación del derecho de ejercer el comercio de las mismas.

Esto es tan absurdo, que los judíos habitan solo en una sétima parte del territorio ruso y en todo él existe arraigado el vicio de la embriaguez. Además las provincias donde se ha extendido menos, que son las polacas, es donde hay mayor número de judíos y donde ejercen con mas actividad el comercio y las industrias.

En lo que andan harto diligentes y avisadas las comisiones es en la manera de cerrar toda salida a las ideas. La prensa ha luchado algun tiempo, pero ante la rudeza de los castigos ha sucumbido y en toda ella no resplandece una sola idea. Se concreta a copiar lo que dicen los pocos periódicos oficiosos.

Aun la esfera miliar, única en que Rusia marchaba al compás de las naciones civilizadas, ha sido también invadida por el mismo espíritu. En la comisión militar existe y se manifiesta vivo el antagonismo entre lo viejo y lo nuevo. Allí luchan el elemento joven, representado por Skiefeleff y el viejo por Tolben, y luchan con tal encono, que ha sido necesaria la intervención del gran duque Miguel para aplacar un tanto los ánimos.

Antes de que pareciera el czar Alejandro II, la parte ilustrada del pueblo ruso y la Europa ponían su esperanza en el heredero de la corona, a quien suponían partidario con venido de las ideas modernas. Nuestros lectores, dice *El Liberal*, recordarán que alguna vez circuló la especie de que simpatizaba con los terribles reformadores que al cabo dieron tan cruel muerte a su padre. Su reserva se interpretaba como descontento respetuoso ante la sobriedad del emperador, que solo a pequeñas dosis otorgaba las reformas. Alguno insinuó que su reserva era carencia de ideas, y su descontento, mal contenido deseo de reinar, pero nadie lo creyó. Hoy, al verle ejercer el supremo poder en beneficio y restauración de lo viejo y lo podrido, al ver al imperio sumido en la confusión mas completa, se comienza a dar la razón a los que se juzgó pesimistas.

### El programa DE GAMBETTA.

De los periódicos de Paris copiados la siguiente declaración leída

por M. Gambetta al presentarse en la Cámara de diputados y que encierra su programa de gobierno:

«Señores: Por tercera vez desde 1875, el sufragio universal, en la plenitud de su soberanía, acaba de significar su doble voluntad de afianzar la república rodeándola de soluciones democráticas.

Llamados por la confianza del presidente de la república a formar una administración nueva, no tenemos otro programa que el de la Francia.

Ella ha reclamado, como instrumento por excelencia de una política gradual, pero firmemente reformadora, la constitución de un gobierno unido, siempre dispuesto a discutir los intereses de la nación ante los diputados y a rendirles cuenta de sus actos, sabiendo inspirar a todos los grados de la jerarquía de los servicios públicos el respeto, la obediencia y el trabajo. (Aplausos).

Francia cuenta hallar en el seno de las dos Asambleas, una mayoría confiada y libre para sostener al gobierno, y para servirle una administración disciplinada, íntegra y fiel, apartada de todas las influencias personales, así como de las rivalidades locales, é inspirada únicamente por el amor hacia el deber y hacia el Estado.

A fin de asegurar las reformas ha expresado su voluntad de poner en armonía uno de los poderes esenciales del país con la naturaleza democrática de nuestra sociedad mediante una revisión prudentemente limitada, de las leyes constitucionales. (Muy bien, muy bien.)

Nosotros, para obtenerla, os proponemos la reorganización de nuestras instituciones judiciales, la continuación perseverante de la obra de la educación nacional también conservada por nuestros predecesores; la reforma y complemento de nuestras leyes militares (¡Muy bien, muy bien!) la investigación, sin menoscabar el poder defensivo de Francia, de los medios mejores para reducir en los ejércitos de mar y tierra las cargas del país y aligerar, sin comprometer nuestra Hacienda, las que pesan sobre la agricultura. (¡Muy bien, muy bien!)

Fijar por medio de tratados el régimen económico de nuestras diversas industrias y dar a nuestros medios de producción, de transporte y de cambio, un impulso más activo y un desarrollo creciente favorecido con la solicitud que se supone a los representantes de la democracia y con espíritu verdaderamente práctico de justicia y de solidaridad, las instituciones de previsión y de beneficencia social (Aplausos; asegurar por la estricta aplicación del régimen concordatorio el respeto a los poderes establecidos en las relaciones de las Iglesias con el Estado. (Grandes muestras de aprobación.) Y por último, mantener con firmeza el orden en el interior y con dignidad la paz en el exterior, protegiendo, sin embargo, las libertades públicas.

Señores: Esta serie de reformas llenará toda la duración de la legislatura. Para llevarlas a buen término, y para no quedar por bajo de la misión que hemos asumido por un deber patriótico, necesitamos la confianza plena y entera de los republicanos de esta Asamblea.

Lo pedimos muy alto, y contamos con su concurso.

Nos presentamos a los mandatarios del pueblo resueltos a poner en su servicio toda nuestra fuerza, todo nuestro ánimo y toda nuestra actividad.

Juntos andaremos, según lo desea el país, una etapa nueva en la vía del progreso, sin límites, abierto a la democracia francesa. (Aplausos prolongados.)

Hé aquí ahora el juicio que merece a «Le Temps» dicho programa:

«El gabinete—dice—al paso que se muestra animado de un vivo deseo de trabajar sinceramente en la realización de las reformas deseadas por el país, y de hacer dar a la república un paso hacia adelante, no ha dudado en separarse, en las cuestiones más importantes, de los partidos extremos. Ha distinguido perfectamente su programa del que profesa el partido radical, especialmente en lo que se refiere a las relaciones entre la Iglesia y el Estado, y más todavía en lo que se refiere a la revisión de la Constitución.»

Y en otra parte añade:

«En suma, el programa dice bastante para que no haya lugar a duda acerca de la política general del gabinete; política de paz, de libertad y de prudentes progresos y en verdad, si los actos están en armonía con las ideas expresadas en el documento leído a las Cámaras, el gabinete del 15 de Noviembre podrá esperar el concurso de la mayoría para desempeñar el importante papel que se propone.»

### Parlamento Aleman.

El jueves último tuvo lugar la apertura del Parlamento alemán. El emperador no pudo asistir a la ceremonia contra su deseo, por habérselo prohibido los médicos; el canciller, en su nombre, dió lectura al discurso de la Corona.

Después de exponer en dicho documento la necesidad de que los Estados faciliten recursos al imperio para cubrir las necesidades, cada vez más urgentes, y los medios de que el gobierno piensa valerse para arbitrarlos, dice:

«Desde el mes de febrero de este año hemos manifestado la convicción de que no se podrá obtener la curación de las llagas sociales empleando únicamente el medio de represión de los delitos socialistas, sino por el empleo de otros medios, que consisten en el desarrollo del bienestar de los obreros.

Creemos que nuestro deber imperial es recomendaros calurosamente este procedimiento y contempláramos con mayor satisfacción el éxito con que Dios corona los esfuerzos del gobierno, si un día pudiéramos vanagloriarnos con la convicción de haber dado a la patria nuevas y duraderas garantías de paz interior y a los indigentes una seguridad mayor de que se les dará los socorros a que tienen derecho.»

Habla después de la constitución de las Cajas de Socorro y Retiro a los obreros, para cuyo establecimiento cree que debe hacerse un llamamiento a los católicos.

Ocupase otra vez de los medios de adquirir recursos para dotar esas Cajas, y dice:

«El medio más seguro de llegar a esto fin es—y la experiencia de los países vecinos lo prueba—la introducción del monopolio del tabaco, cuyo establecimiento hemos de pedir al Cuerpo Legislativo.»

Por último, hé aquí lo que dice con respecto a la cuestión extranjera.

«Las entrevistas que hemos tenido en Gastein con el emperador de Austria, rey de Hungría y en Dantzig con el emperador de Rusia, son la expresión de las íntimas relaciones personales y políticas que nos unen con las monarquías amigas, y que une a Alemania con las demás potencias vecinas.

Estas relaciones, que están basadas en una confianza mútua, son una garantía segura del mantenimiento de la paz en que están comprometidas las tres potencias imperiales. Estamos seguros de que esta política de paz común a los tres imperios tendrá un completo éxito, y tanto más cuanto que todas las potencias con quienes sostenemos relaciones

son amigas. Creemos que nuestro primer deber ante Dios y ante la patria alemana consiste en afirmar y justificar esa confianza.»

### Correspondencias.

Madrid 22 Noviembre de 1881.

Sr. Director de LA LUCHA.

Al paso que vá el exámen de los planes rentísticos del ministro de Hacienda, es más que probable que las Cortes los aprueben todos, antes del 22 de diciembre próximo. Anoche era objeto de comentarios el hecho de que el Sr. Cos-Gayon, sin saber porqué, retiró sin apoyarla la enmienda que había presentado al proyecto de reformas de la administración provincial, el cual fué aprobado sin discusión por el Congreso y en votación ordinaria.

El proyecto sobre el ferro-carril de Camfrán que fué aprobado por el Congreso despues de una ligerísima discusión, se remitirá mañana al Senado. Se asegura que para la semana próxima será ley.

La sesión del Senado ha ofrecido hoy interés.

Los señores Prelados hablaron sobre la cuestión consabida y que tanto se relacionan con el pantificado.

El Congreso ha seguido con el examen de presupuestos.

La comisión general dejó terminado anoche su dictamen sobre el de gastos; y seguidamente se ocupara del de ingresos; y es seguro, á juicio de personas que deben saberlo, que en la semana inmediata dicha comisión habrá despachado por sí todos los proyectos que al presupuesto general del estado se refieren.

El Corresponsal.

### Gacetilla General.

Por Real orden de 12 del corriente mes, ha sido trasladado á Huelva el Administrador principal de correos de esta provincia, D. Antonio Piera.

—Ha sido agraciado por S. M. con la Cruz de la Real y distinguida orden de Carlos III, *libre de gastos*, el Oficial 1.º del Gobierno de esta provincia, Sr. Espejo.

—Segun comunican de Palafrugell, dias pasados y en ocasion en que una partida de jóvenes estaban celebrando un dia de campo en Llafranch, sucedió una lamentable desgracia. Parece que mientras uno de la comitiva estaba arrancando una mata para hacer leña, ésta le signió con demasiada facilidad, dando con él al suelo con tan mala suerte que, chocando su cabeza contra una punta de guijarro, quedó cadáver en el acto.

—El 19 del corriente ha sido pasto de las llamas una casa de campo del término de Vidreras. Cuando acudieron al lugar del siniestro los individuos del puesto de la Guardia civil de dicha villa, era ya tarde para dominar el incendio, el cual destruyó el edificio, con cuanto contenía dentro. El hecho parece que ha sido casual.

—Anteayer empezaron en nuestra Iglesia Catedral las rogativas para implorar el beneficio de la lluvia.

—Ignorándose el paradero de don Joaquín Andrés, minero, vecino del pueblo de Anglés, se le cita para que comparezca en la seccion de Fomento, a fin de notificarle un asunto de su interés y de no verificarlo le parará el perjuicio a que haya lugar.

—Dice el *Eco Guixolense*.

En la casa que está construyéndose en el primer pasaje de la

Plaza de la Constitución, desprendiéndose un andamio colocado a la altura de un tercer piso, precipitando en su caída al director de las obras, D. Juan Jordá y a un sobrino suyo.

El primero tuvo la suerte de ser sujetado por un albañil, por cuyo motivo solo recibió algunas fuertes contusiones, mas no fué tan afortunado el segundo que despues de haber dado con su cuerpo contra otros andamios, vino al suelo casi sin sentido.

Conducido al momento a la casa del dueño de las obras, distante unos cuantos pasos, prodigáronsele toda clase de auxilios, siendo mas tarde transportado en camilla a su propia habitacion. Parece afortunadamente que no tiene lesion alguna grave, de lo que nos alegramos infinitamente.

En cuanto tuvo noticia del suceso acudió la autoridad a cumplir con su deber.

Con la caída de los andamios recibió tambien algunas fuertes heridas en la cabeza un albañil que se hallaba en los bajos de la casa.

—Por hurto de unas botinas de charol, ha sido detenida por la Guardia civil del puesto de Palamós, una mujer vecina de Calonge, siendo entregada a disposicion del Tribunal correspondiente y restituido el calzado a su lejítimo dueño.

—Se han considerado sucias las precedencias de toda la costa de Africa desde Egipto hasta Marruecos inclusive que se hayan hecho a la mar despues del 17 del actual, exceptuándose de esta medida la Argelia, puesto que toma medidas de precaucion contra las citadas precedencias.

—Han sido multados por este gobierno, por infraccion de reglamento de carruajes públicos, Pedro Ferrer y Coll, Carlos Costa y José Amat Patiras, vecinos de La Bisbal.

—Segun datos coleccionados en las oficinas de Estadística general de Francia, se calcula en 700.000 kilómetros la longitud de las líneas telegráficas del mundo, y en 1.900.000 la de los alambres que constituyen las redes del telégrafo.

—El Dr. Tscharmen, de Gratz, ha descubierto que se desarrolla en la corteza de las naranjas y de las manzanas, un hongo que es enteramente semejante al que forman los gérmenes de la infeccion en el garrotillo.

Si se conservan en sitio cerrado naranjas ó manzanas, aparecen en el epicarpio pequeñas manchas de color oscuro ó negro, que rascándose se asemejan a un polvo húmedo. Se reconoce con el microscopio que este polvo está formado, de esporos de un hongo idéntico al que produce el garrotillo.

Habiendo separado el Dr. Tscharmen dos de estas pequeñas manchas de naranjas, las introdujo en sus pulmones por medio de una fuerte aspiracion. Al día siguiente sintió una especie de cosquilleo en la garganta, y poco despues se desarrolló el garrotillo. Conveniente seria, pues impedir que los niños comiesen naranjas y manzanas sin mondar.

—Por la Guardia civil del puesto de Lloret de Mar, ha sido detenido y entregado a disposicion del Juez municipal del mismo punto, un individuo de la provincia de Barcelona, en el momento de hallarse fracturando un arca de la propiedad de unos franceses.

—El día 26 del presente mes a las 11 de la mañana, tendrá lugar en el atmascen de comisos de esta administracion económica la venta en pública subasta de varios gbneros. Se adjudicarán al mejor postor, no

admitiéndose proposición que no cubra la tasacion. El precio de cada lote subastado, se entregará en el acto.

—Como presuntos autores de las heridas causadas a un individuo vecino de santa Coloma de Farnés, han sido detenidos por la Guardia civil del puesto de S. Hilario Sacalm y entregados a disposicion del Juez municipal de dicha villa, dos sujetos domiciliados en el término de la misma.

—Se anuncia en Paris la fundacion de un periódico irlandés del que se hará una tirada considerable destinándole a mantener la agitacion en todos los círculos fenianos de Europa.

—La comision provincial, además de los dias designados del próximo Diciembre, ha resuelto señalar el 9 del mismo mes para el ingreso de quintos en caja provincial a fin de completar el cupo del reemplazo de 1881 y anteriores y resolver las incidencias pendientes de los mismos.

—En la madrugada del 17 del corriente, se declaró un incendio en una casa de Vilademat habitada por el pajar, la cual fué pasta de las llamas. Habiendo algun indicio para sospechar que el siniestro no haya sido casual, se hacen gestiones por quien corresponde para descubrir al criminal.

—El emperador Guillermo descontento al parecer del edificio que ocupa con su familia, ha dispuesto que se le construya un palacio en Strasburgo, disponiendo para ello la cantidad de 2.660.000 marcos.

—Reunidos en casa Lhardy de Madrid los señores Fabra y Floreta, Henrich, Maciá y Bonaplata, Alvarez Mariño, Mataró y Diz Romero, firmantes de la proposicion de ley votada felizmente por las Cortes esta pasada semana, para la concesion del ferrocarril de Gerona a Olot, con los señores Oriol y Puigoriol, constructores y concesionarios de la línea, han ofrecido a estos su valioso y eficaz apoyo para conseguir que la ley sea un hecho muy pronto. Nos consta, dice *La Voz del Pirineo*, que los firmantes desean que la inauguracion de las obras se verifique antes de acabar el presente año.

El apoyo ofrecido no se limita a los trabajos de dicha línea, sino a otros que con una actividad digna de elogio, ha emprendido la casa Oriol.

—El 17 de Mayo del año próximo habrá eclipse de sol visible en toda Europa, en gran parte de Asia y Africa, en el Mediterráneo, en parte del Océano Atlántico y del Indico, y en puertos del mar Polar Artico.

—El domingo último se declaró un voraz incendio en el bosque de *plá de la calma* (en Puigcerdá) situado a la cordillera de las montañas de Font-Romen, cuyo destructor elemento tomó tan colosales proporciones, que fueron inútiles los esfuerzos que hicieron los habitantes de los pueblos de la montaña para poderlo dominar. Durante los dos ó tres dias que duró el incendio, el humo que de él se desprendía formaba una gruesa nube que se extendía hasta las montañas de Err y Osseja. De noche la hoguera ofrecia un aspecto horroroso a la vista de todos los habitantes de la Cerdaña.

—En la tarde del día 22 del corriente ha ocurrido en la villa de Olot una sensible desgracia. Un peon de albañil llamado Joaquin Renart, cayó de un andamio con tan mala suerte, que quedó cadáver instantáneamente. El Tribunal del partido se constituyó inmediatamente en el lugar del suceso.

## Correo de Madrid.

Se asegura que el señor marqués de San Gregorio renunciará el cargo de consejero de Instrucción pública.

—Dícese que se ha adoptado la resolucioñ de que para el desempeño de las proyectadas delegaciones, solo seran valederos los servicios presentados en la Hacienda de la Península, y que no seran admisibles los que se hayan presentado en la de Ultramar.

—Las provincias eclesiásticas de Valencia y Santiago de Compostela, han elegido para senadores a los obispos de Mallorca y Tuy, respectivamente.

—Mañana martes se reunirán en el Congreso los diputados y senadores por Cuba y Puerto Rico, para tratar sobre el proyecto de relaciones comerciales presentado a las Cortes.

—Es posible que dentro de algunos dias se haga alguna pregunta en el Congreso sobre los diputados que al mismo tiempo son funcionarios públicos, para proceder al sorteo de los que pueden resultar incompatibles.

—Se va a presentar a las Cortes una exposicion pidiendo el planteamiento del cobotaje entre Filipinas y España a partir del 1.º de Enero próximo.

—A las dos y media se abrió la sesion del Senado bajo la presidencia del señor marqués de la Habana, se lee y aprueba el acta de la anterior. Al cerrar este alcance empieza hacer uso de la palabra el señor general Pavia.

—Aunque el sábado se habia quedado en que fuera la interpelacion de los obispos antes de la del general Pavia, despues se ha acordado que vaya ésta antes, por ser más breve, y esperarse que esta tarde misma pueda entrarse en el debate de los sucesos de Roma.

El discurso del general Pavia se espera con alguna curiosidad, porque este señor senador dice siempre algunas cosas fuertes, que no dejará sin respuesta el ministro de la Guerra, que tampoco es corto de genio.

—Procedente de Francia y de paso para las Baleares, donde ha de terminarse su expediente de indulto, llegó anteayer a Huesca el brigadier Villacampa.

—Segun telegrama de Cuba que publica *«Las Novedades»* de Nueva-York, en la semana que terminó el día 5 de Noviembre ocurrieron en la Habana ocho casos de fiebra amarilla.

## Provincias.

Una sensible desgracia ha ocurrido en un pueblo de la provincia de Jaen.

Un niño de corta edad cuidaba de una yegua que estaba pastando, y con objeto de que no se escapara, atóse el ronzal a la cintura. Indudablemente hubo de asombrarse el animal y de dormirse el niño, porque al infeliz se le encontró luego completamente destrozado y con un trozo de ronzal alrededor del cuerpo.

—Segun telegrama de Huesca, la Guardia civil del puesto de Aza, ha capturado a dos de los presuntos autores del crimen cometido en Abrega en la noche del 12 del actual.

## Variedades.

Un curioso procedimiento para

hallar el peso de un animal vivo.

Considérese el cuerpo del animal como un cilindro hueco. Determínese el diámetro por la línea imaginaria que lo atraviese desde el centro del pecho al centro de la espalda, y su altura por la longitud del tronco, ó sea la distancia desde el extremo del hombro ó paletilla, hasta el extremo de la nalga ó cuarto trasero. Haciendo los cálculos precisos obtiene el cupo de un cilindro de iguales dimensiones. El resultado indica el número de decímetros cúbicos contenidos en el volumen del cuerpo, igual a otros tantos kilogramos, puesto que el peso del agua destilada a la temperatura de 4 centígrados, contenida en un decímetro cúbico, pesa un kilogramo.

Para resolver el problema, se eleva la circunferencia al cuadrado, es decir; se multiplica el producto de la circunferencia por sí mismo, el resultado se multiplica por la longitud del cuerpo, y el producto se multiplica por 0,0876 cifra que representa la densidad de la carne. Ejemplo: Se ha medido un toro, que tiene de largo 1 m 80 y de circunferencia, segun su diámetro, 2 m 20. Se eleva la circunferencia al cuadrado: 2 m 20 por 2 m 20 igual 4 m 84. Se multiplica el resultado por la longitud, en esta forma: 4 m 84 por 1 m 80 igual 7 m 497.

Multiplicando ahora este nuevo producto por 0,0876 tendremos el producto 0m7631712 ó sean 763 decímetros cúbicos. Como decímetro cúbico y kilogramo son equivalentes en este cálculo, resulta que el peso del toro es de 763 kilogramos ó sean 1658 libras castellanas y 18 onzas. La libra castellana pesa 160 gramos.

## Seccion bibliográfica

Hemos recibido del *«Almanaque de La Ilustracion»* para 1882, que acaba de ponerse a la venta. Tan notable en su parte literaria como los de otros años, les supera por su belleza artística y tipográfica, verdaderamente excepcional, y que no será para el público el menor atractivo de este *«Almanaque»*, llamado a recibir la misma entusiasta acogida que con tanta justicia obtuvieron los de los años últimos.

No obstante los costosos elementos que entran en el *«Almanaque de la Ilustracion»* para 1882, no sufrirá alteracion su precio de venta, de dos pesetas en toda España.

## Telegramas

Madrid 22.—El Sr. Baró presenta una exposicion del Centro Industrial de Barcelona relativa a los presupuestos.

Empieza la discusion del acta de Alcaraz.

El Sr. Fabra presenta una exposicion del Ayuntamiento de Barcelona, pidiendo que se exceptúe de la supresion proyectada la rifa de Empedrados. El señor Baró presenta otra idéntica respecto de la del Hospital de la misma ciudad.

—Jura el cargo de senador el Obispo de Barcelona.

El Obispo de Salamanca explana su interpelacion sobre los sucesos de Roma. Lamenta el despojo del poder temporal, exponiendo la triste situacion en que, a juicio del orador, se halla el Pontífice. Al oír porque todos los gobiernos de las naciones católicas restituyan al Papa el poder civil por medio de negociaciones diplomáticas; y censura la conducta del gobierno italiano por haberse apoderado de los conventos, cerrando los seminarios y los templos, é incautándose de las rentas eclesiásticas, privando al Papa de todos sus derechos y preeminencias.

Imp. de *«La Lucha»*.

# ANUNCIOS.

## CURACION DE LAS FIEBRES INTERMITENTES

POR LAS

### Píldoras Febrífugas DEL DOCTOR KERISON.

Las fiebres intermitentes, que son el azote de muchas comarcas, se curan en de días con las *Píldoras Febrífugas del Dr. Kerison*; y después de curadas, no hay reinidencias. Precio de la caja 5 rs. en todas las farmacias.

Enviando 7 rs. en sellos de 25 céntimos, se remitirán á vuelta de correo, al punto donde se designe.

Depósito al por mayor, farmacia Aguilar, Rambla del Centro, 37, Barcelona.

**En esta Imprenta se hacen impresos de todas clases y á precios módicos.**

## PASTA PECTORAL del Dr. ANDREU, DE BARCELONA.

Remedio seguro contra toda clase de tos por fuerte é incómoda que sea.

Clasificación de las virtudes de esta pasta en las diferentes variedades que presenta aquella enfermedad.

**LA TOS** ronca y fatigosa que es síntoma casi siempre de tisis y catarros pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos violentos de tos, que contribuyen mucho al decaimiento del enfermo.

**LA TOS** continua y pertinaz producida por un gran cosquilleo en la garganta, á veces de carácter herpético, se corrige al momento con esta pasta y desaparece luego con el auxilio de un buen depurativo.

**LA TOS** seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por sofocación, como sucede á los asmáticos y personas escesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta pasta pectoral.

**LA TOS** ferina ó de coqueluche que ataca con tanta pertinacia á los niños, causándoles vómitos, desgana y hasta espantos sanguíneos, se cura con esta pasta, mayormente si se le acompaña algún cocimiento pectoral y analéptico.

**LA TOS** catarral ó de constipado y la llamada vulgarmente de sangre, ya sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimos los ejemplos de curaciones obtenidas en personas que de muchos años padecían semejante tos, tan incómoda y pertinaz, que al menor resfriado se reproducía de una manera insufrible.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple tos, ocasionada por un constipado mal cuidado.

Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

## ALIVIO Y CURACION DEL ASMA Ó SOFOCACION DE TODA CLASE,

POR LOS CIGARRILLOS BALSAMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS. Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.

Fumando un solo cigarrillo aun en los ataques mas fuertes de Asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoracion se produce mas facilmente, la tos se alivia, el pecho late con mas regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas mas delicadas.

**LOS ATAQUES DE ASMA** por la noche se calman al instante con los papeles azoados, quemando uno dentro de la habitación: de modo que el enfermo que se ve privado de descansar, siente luego un agradable bienestar que se convierte en el mas apacible sueño.

Depósito central de estos medicamentos: Farmacia de su autor en Barcelona, y se hallarán tambien de venta en las principales Farmacias de todas las poblaciones de España y de América, así como en Francia, Italia y Portugal.

## PÍLDORAS HOLLOWAY.

Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre, la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impurea provienen todas las enfermedades que afligen al género humano.

Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones y restablecen la buena digestión y gracias á sus propiedades balsámicas que

purifican la sangre con tanta perfeccion los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

## UNGUENTO HOLLOWAY

El arte médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Unguento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda particular morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones, siendo considerado como el remedio inimitable para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos y neuralgia. Las perso-

nas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se usen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

Amplias instrucciones en español.

relativas al uso de dichos medicamentos

envuelven las cajas de píldoras y bote de unguento

Se vende en las principales farmacias del mundo entero y en el depósito central del Profesor Holloway 523, Oxford-Street, Londres.

ABERTURAS DE REGISTRO.

## Vapores-correos de la compañía trasatlántica

(antes de A. LOPEZ Y COMPAÑIA.)

Salidas de Barcelona los días 4 y 25 de cada mes.

### EL VAPORE ALFONSO XII.

Saldrá del puerto de Barcelona el 25 de Noviembre para

### PUERTO-RICO Y HABANA,

admitiendo pasajeros y carga para estos puertos.

Admite tambien carga y pasajeros con billetes directos para

MAY GUEZ, PONCE, SANTIAGO DE CUBA, GIBARA Y NUEVITAS.

trasbordando en PUERTO-RICO desde donde tiene establecido la Compañía un servicio especial en combinacion, para servir directamente aquellos puertos.

La carga se recibirá hasta el día 22

NOTA.—Para los vapores que salen de este puerto los días 4 de cada mes se espended tambien billetes para NUEVITAS, GIBARA y SANTIAGO DE CUBA, con transbordo en la HABANA.

Representante de la empresa en esta provincia DON ANTONIO BOXA

## MENSAJERIAS MARITIMAS. (Antes Imperiales.)

SERVICIO FIJO y DIRECTO de BARCELONA á MARSELLA y vice-versa Salidas de Marsella. Salidas de Barcelona.

Todos los domingos á las 10 de mañana. Todos los miércoles á las 4 de la tarde. Este servicio lo prestan vapores de gran potencia y capacidad y con escelentes comodidades para los pasajeros. El próximo miércoles saldrá el ALPHEE. Tiene camarotes de 1.ª, 3.ª y 4.ª

Admite carga y pasajeros para los siguientes puntos para los cuales la sociedad tiene establecidas líneas de grandes vapores para Civitavecchia, Génova, Liorna, Nápoles, Argel, Alejandria, Londres, La India, Manila, Montevideo, Buenos Aires y varios puertos del Mar Negro, Oceano Indico y Atlantico.

Nota.—No se dan pasajes á bordo y el despacho de billetes se cierra á las 2, La carga debe ser entregada en el muelle precisamente los martes.

Representante general en esta provincia D. Antonio Boxa

## SOCIEDAD GENERAL

### de Transportes Marítimos por Vapor.

COMUNICACION RAPIDA entre EUROPA y la AMERICA del SUR.

Se emplean solo 26 días—Sale de Barcelona fijamente el 15 y 30 de cada mes.

Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores, BEARN, la France, Savoie, Poitou, Bretagne y Navarre, admitiendo carga y pasajeros

Para Rio-Janeiro Montevideo y Buenos Aires.

Saldrá del puerto de Barcelona el 30 Noviembre

### EL VAPORE POYTOU de 3000 toneladas

Precios: —1.ª clase, 160 duros.—2.ª 120 duros.—3.ª 60 duros.

Nota.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueden apetecerse.

Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Camaras bajo cubierta, y se les proveerá de jergon, cabecera y manta, y se les suministrará diariamente vino pan y carne fresca, con el servicio de mesa cubierto, etc. Hay cámara especial para señoras en tercera clase.

Los pasajeros que lleguen á Buenos Aires por los vapores de la Sociedad será si gustan desembarcados y admitidos durante ocho dias en la fonda de emigracion por cuenta del gobierno argentino. Serán tambien conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la república que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesia.

Se despachan pasajes hasta el 14 si antes no se ha llenado el cupo; para mas informes acúdase al

Representante general en esta provincia, D. Antonio Boxa

## LA MODA ELEGANTE

### ILUSTRADA.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo, de Madrid, son los señores don Aniceto Palahi, don Vicente Dorca y Martí y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se felicitan números en muestra.

Este periódico indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de las modas de París, patrones de lamé natural, modelos de trabajos á la aguja, rochet, tapicería en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música etc.

ANTONIO RUDON Y VIÑETA,  
AJENTE DE ADUANAS.  
PORT-BOU